Campus Grün, Fortstraße 7, 76829 Landau campus-gruen@uni-landau.de facebook.com/campusgruenlandau twitter.com/campusgruen_ld



4. November 2016

Pressemitteilung

Campus Grün und Politik für Studierende veranstalten gemeinsam eine Podiumsdiskussion zur Hochschulpolitik

Anlässlich des ersten Jahrestags der Studierendenproteste am Campus Landau diskutieren am 23. November VertreterInnen aus Politik, Universität und Studierendenschaft die derzeitige Situation und Entwicklung der Universität Koblenz-Landau und der Hochschulen in Rheinland-Pfalz.

Am 23. November 2015 fand im Atrium der Universität Koblenz-Landau, Campus Landau die Vollversammlung statt, bei der die Studierendenschaft beschloss auf die prekären Studienbedingungen aufmerksam zu machen und besetzte im direkten Anschluss die beiden Universitätstürme. In der Folgezeit kam es bei dem Studierendenprotest zu einem Generalstreik, zahlreichen Diskussionen mit VertreterInnen der Politik und der Universität, einer Demonstration vor dem Landtag in Mainz und der Erarbeitung eines Forderungskatalogs, der an das Bildungsministerium und die Universitätsleitung übergeben wurde.

Anlässlich des ersten Jahrestags veranstaltet *Campus Grün* gemeinsam mit der Hochschulgruppe *Politik für Studierende* am 23. November um 19.00 Uhr im Hörsaal II die Podiumsdiskussion "*Ein Jahr Bildungsstreik – war alles umsonst?"*. Dabei sollen durch VertreterInnen der Landespolitik, der Studierendenschaft, des Studierendenwerks und der Universitätsleitung sowohl bereits erzielte Fortschritte, wie auch noch weitere notwendige Entwicklungen für die Universität und die Hochschulpolitik im Land diskutiert und erörtert werden. An der Diskussionsrunde nehmen die beiden Mitglieder des Landtags *Giorgina Kazungu-Haß* (SPD), *Marion Schneid* (CDU), der Präsident der Universität Koblenz-Landau Prof. Dr. *Roman Heiligenthal*, der Kanzler *Michael Ludewig*, der Geschäftsführer des Studierendenwerks Vorderpfalz *Andreas Schülke*, der ehemalige Koordinator der LandesAStenKonferenz Rheinland-Pfalz *Jonas-Luca König* sowie der ehemalige Präsident des Studierendenparlaments am Campus Landau *Malte Bock* teil. Wir freuen uns sehr, die Podiumsdiskussion durch ein weiteres kulturelles Angebot bereichern zu können: ab 18.30 Uhr wird es eine *poetry show* geben, bei der zwei Poetinnen Texte darbieten.

Lukas Körner und Marleen Gruber, Mitglieder der neu gegründeten Hochschulgruppe Politik für Studierende und Mitveranstalter/innen der Podiumsdiskussion: "Nach dem Streik vor fast einem Jahr ist ein wichtiges Zeichen, allen Beteiligten durch politische Veranstaltungen aufzuzeigen, wohin uns die Finanzpläne des Landes sowie der Hochschulleitung der Universität Koblenz-Landau geführt haben und noch führen können. Um über die aktuelle Lage zu diskutieren, Verbesserungen zu erreichen und ein grundsätzliches Umdenken anzustoßen, freuen wir als Mitveranstalter/innen der Podiumsdiskussion 'Ein Jahr

Campus Grün, Fortstraße 7, 76829 Landau campus-gruen@uni-landau.de facebook.com/campusgruenlandau twitter.com/campusgruen_ld



Bildungsstreik - war alles umsonst?' uns sehr auf die Veranstaltung und streben in Zukunft weitere Diskussionen zu dieser Thematik an."

Daniel Müller, Sprecher von Campus Grün, ergänzt: "Es freut uns sehr, dass wir namhafte Akteure aus unterschiedlichen Bereichen für die Podiumsdiskussion gewinnen konnten und hoffen zugleich auf reges Interesse unter den Studierenden und den Bürgerinnen und Bürgern Landaus. Nur wenn wir miteinander im Diskurs bleiben und die Probleme sachgerecht und konstruktiv debattieren, können dringend notwendige Weiterentwicklungen gelingen – und wenn diese Veranstaltung ihren kleinen Anteil dazu beiträgt, wäre bereits viel gewonnen."







campus-gruen@uni-landau.de

Zu den Podiumsteilnehmern (in alphabetischer Reihenfolge)

Malte Bock ist Mitglied bei Campus Grün und war zur Zeit des Studierendenprotests 2015 Präsident des Studierendenparlaments am Campus Landau. Im Juni 2016 wurde er zum Referatsleiter für Hochschulpolitik des Allgemeinen Studierendenausschuss am Campus Landau gewählt.

Prof. Dr. Roman Heiligenthal ist seit 2005 Präsident der Universität Koblenz-Landau. Davor war er bereits fünf Jahre als Vizepräsident für den Campus Landau zuständig.

Giorgina Kazungu-Haß ist Mitglied der SPD und des rheinland-pfälzischen Landtags. Dort ist sie u.a. im Ausschuss für Wissenschaft, Weiterbildung und Kultur tätig.

Jonas-Luca König war zur Zeit des Studierendenprotests 2015 Koordinator der LandesAStenKonferenz. Zudem war er als Referent für Hochschulpolitik im AStA Mainz tätig und ist Mitglied von B'90/Grüne.

Michael Ludewig ist seit November 2015 Kanzler der Universität Koblenz-Landau.

Marion Schneid ist Mitglied der CDU und des rheinland-pfälzischen Landtags. Dort ist sie u.a. als stellvertretende Vorsitzende im Ausschuss für Wissenschaft, Weiterbildung und Kultur tätig.

Andreas Schülke ist seit April 2016 Geschäftsführer des Studierendenwerks Vorderpfalz.